



Registro 3-1871

Identificación

Institución

Museo Histórico Nacional

Número de registro

3-1871

Nº de inventario

875

Clasificación

Historia - Utensilios, Herramientas y Equipos

Conjunto

[Instrumental médico](#)

Colección

Herramientas y Equipos

Objeto

[Caja](#)

Fábrica / organización

[Charrière Collin and Cie](#)

Dimensiones

Alto 3 cm - Ancho 22 cm - Largo 39 cm

Técnica / Material

[Metal](#)

[Ensamblado](#) - [Madera](#)

Ubicación

En depósito - Museo Histórico Nacional/Museo Histórico Nacional

Descripción

Caja de madera con manillas y cerradura de metal. En el interior contiene muchos instrumentos médicos de metal con cavidades para cada uno. Tiene otra caja al interior para más instrumental y un doble fondo.

Estado de conservación

Regular

Contexto

Área geográfica

Francia

Lugar de creación

París

Fecha de creación

1870/1884

Historia de propiedad y uso

Esta pieza ingresó en 1921 al Museo Histórico Nacional, a través de la donación de Patricio Blest Gana. Este instrumental le habría pertenecido al Jefe de sanidad militar el doctor Ramón Allende Padín, en la Campaña de la Guerra del Pacífico.

Historia del objeto

Esta caja con instrumental para cirujano, posiblemente utilizada para realizar litotomías o extraer cálculos, fue producida y comercializada por la compañía francesa Charriere Collin and Cie. Esta empresa de larga tradición fue fundada en 1820 por Joseph - Frédéric-Benoît Charrière (Suiza, 1803 - Francia, 1876) reconocido maestro cuchillero que diseñó y creó diversos instrumentos quirúrgicos, tales como: dispositivos urológicos, tijeras, jeringas, fórceps y sistemas para administrar anestesia. Uno de sus aportes más relevantes fue la invención de un sistema de calibre "frances" (Charriere) que todavía se usa y que sirve para medir catéteres e instrumentos. Ya en su época adquirió cierto renombre como un "experto" fabricante de instrumentos quirúrgicos, llegando a ser el fabricante personal de algunos reconocidos cirujanos Guillaume Dupuytren, quien destacó por sus avances en el modo "moderno" de realizar cirugías en Francia y por haber sido el primero en drenar exitosamente un absceso cerebral. Cabe señalar que desde el siglo XVII Francia se había convertido en uno de los más importantes centros asociados a procedimientos y producción de instrumental quirúrgico.

Referencias documentales

Museo Histórico Nacional: Catálogo de la exhibición permanente pp. 135, Santiago de Chile, 2007-12

Gestión**Adquisición****Forma de ingreso**

Donación

Procedencia

Patricio Blest Gana

Fecha de ingreso

1921

Registradores

Natalia Isla Sarratea, 2017-07-11

Marcela Covarrubias Peña, 2017-09-04
María José Martínez Fariña, 2023-08-31

